



# 就学援助の拡充をはじめ 子育て応援の施策は前進



2017年度予算案では、日本共産党市議団が求めてきた就学援助の対象拡大や認可保育所増設など、子どもと子育て応援の施策が前進しました。高齢者と地域福祉の充実でも一定の成果がありました。しかし、国の介護保険制度改悪の影響が懸念されています。

日本共産党市議団がくりかえし求めてきた、就学援助の対象者の拡大と、国補助単価引き上げに伴う入学準備金が増額されました。入学準備金の3月支給につづく拡充です。

首都大学東京と連携して子どもの生活実態調査を行い、経済的に厳しい家庭の支援ニーズ把握と政策立案



## 高齢者福祉と介護の充実 ――問題点と若干の前進――

の取り組みも行われます。また、保育所の待機児解消をめざし、認可保育所5園の新設及び増改築等、177人分の定員増を図ります。

支援二ース把握と政策立案付から外して自治体の裁量に任せる「介護予防新総合事業」の本格移行が行われます。

要支援の方を介護保険給付で介護事業所の経営が悪化し、ヘルパー資格のない人に家事援助を担わせる「基準緩和型サービス」の受け

のなか懸念されます。

一方、現在石川と川口地

域で開設している地域福祉

推進拠点を4カ所増設する

予算が計上されました。さ

らに、館が丘団地、長房、中野に続き、東部地域には

高齢者見守り相談室を設置するとしたことは評価できます。



地域密着型特養ホームについて、施設整備補助だけでなく新しく運営費補助が創設されます。施設整備は目標に達していないため効果が期待されます。

## いじめのない学校と社会を 日本共産党 市議団の提案

第1回定例市議会に市長から「いじめを許さないまち八王子条例」が提案されました。日本共産党市議団は、「いじめをなくす取り組みは急務だが、条例案にはかえって取り組みを阻害する恐れのある規定が含まれており認められない」と反対し、「市条例案の問題点と解決の方向」と題した提案を発表しました。

いじめは子どもにとって重大な人権侵害であり、成長に重大な影響を与えます。第一に、目の前のいじめから子どもたちのかけがえのない命、心身を守りぬくこと、第二に、いじめが発生し深刻化する要因を根本的に取り除く取組を前進させることが重要です。

しかし、いじめ防止対策推進法は、子どもに「いじめを行ってはならない」と行動を命令していることや、懲戒や出席停止を強調する厳罰主義、道徳や規範

意識だけを求める方向などに懸念が指摘されました。市の条例案は法の重大な問題点を受け継ぎ、「保護者の責務」や「子どもの役割」などを規定していることは不適切であり、いじめをなくす取り組みの障害になる恐れがあります。

そこで、私どもは、条例の問題点を指摘するだけでなく、いじめ問題の解決を図る立場から、先日、「いじめのない学校と社会をつくりていくために――市条例案の問題点と解決の方

- いじめは子どもにとって重大な人権侵害であり、成長に重大な影響を与えます。第一に、目の前のいじめから子どもたちのかけがえのない命、心身を守りぬくこと、第二に、いじめが発生し深刻化する要因を根本的に取り除く取組を前進させることが重要です。
- しかし、いじめ防止対策推進法は、子どもに「いじめを行ってはならない」と行動を命令していることや、懲戒や出席停止を強調する厳罰主義、道徳や規範
- の問題点を指摘するだけでなく、いじめ問題の解決を図る立場から、先日、「いじめのない学校と社会をつくりていくために――市条例案の問題点と解決の方
- いじめは子どもにとって重大な人権侵害であり、成長に重大な影響を与えます。第一に、目の前のいじめから子どもたちのかけがえのない命、心身を守りぬくこと、第二に、いじめが発生し深刻化する要因を根本的に取り除く取組を前進させることが重要です。
- しかし、いじめ防止対策推進法は、子どもに「いじめを行ってはならない」と行動を命令していることや、懲戒や出席停止を強調する厳罰主義、道徳や規範
- の問題点を指摘するだけでなく、いじめ問題の解決を図る立場から、先日、「いじめのない学校と社会をつくりていくために――市条例案の問題点と解決の方
- いじめは子どもにとって重大な人権侵害であり、成長に重大な影響を与えます。第一に、目の前のいじめから子どもたちのかけがえのない命、心身を守りぬくこと、第二に、いじめが発生し深刻化する要因を根本的に取り除く取組を前進させることが重要です。
- しかし、いじめ防止対策推進法は、子どもに「いじめを行ってはならない」と行動を命令していることや、懲戒や出席停止を強調する厳罰主義、道徳や規範

## 八王子の自然と環境を守りぬこう

### 川口物流拠点整備事業はただちに中止を

八王子市外も含め、工場跡地など代替地はたくさんあり、貴重な里山を崩して物流施設をつくる必要性はありません。川口物流拠点整備計画は直ちに中止すべきです。



都主催の公聴会で意見を述べる市民=3月1日

成長を保障し、いじめのない学校づくりのため、市として教育環境整備・拡充に力を尽くす

私たちも、学校が子どもたちの成長を支え、子どもたちの間関係を豊かに育て、いじめを止める人間関係をつくる

やその保護者の真相を知る権利を保障するとともに保護者に過度な責任を負わせない